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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll.  
 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 02. 03. 2023 von 18:10 – 21:00 Uhr  

Teilnehmer 

Dr. Manfred Dietrich, Herr Gast, Herr Schneider, Frau Peter und  
Herr Härtel 
Sachkundige Bürger: Barbara Schubert, Peter Palwitz, Heike Cosmalla, 
Frau Perschke  
Verwaltung: Frau Rissmann  

Leitung:  Dr. Dietrich 

Verfasser: Stefan Härtel  

Gäste: 
3 Bürgerinnen und Bürger (Frau Labenz sowie Frau und Herr 
Schwaeger)  
Frau Tannhäuser vom Planungsbüro zum Schulergänzungsbau 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Herr Dr. Dietrich eröffnet verspätet die Sitzung.  
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
- Herr Schneider beantragt den Beginn zukünftiger Sitzungen 

wie bereits verabredet um 18:30 Uhr, um berufstätigen 
Mitgliedern des Ausschusses eine pünktliche Teilnahem zu 
ermöglichen. 
 
 

 
 
 
es gab ein 
Schlüsselproblem, 
das durch Frau 
Rissmann gelöst 
wurde 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

Beschluss: Die Ausschussmitglieder votieren einstimmig für diesen 
Antrag.  
 

- Frau Peter fragt nach, warum es kein Protokoll der 
gemeinsamen Ausschusssitzung im Januar 2023 zum 
Schulergänzungsbau gibt. Es folgt ein scharfer Angriff gegen 
den Vertreter der Fraktion BM. Die Fraktion BM gefährde mit 
seiner Anzeige (?) wg. der geplanten Baumfällung das 
gesamte Projekt Schulergänzung → Stefan weist die Vorwürfe 
entschieden zurück und betont, dass BM selbstverständlich 
eine zukunftsorientierte Entwicklung des Schulstandortes 
unterstützt. Aber gerade deshalb müssen gesetzliche und 
weitere Regularien auch eingehalten werden. Bei der 
bisherigen Vorgehensweise in dieser Angelegenheit sieht BM 
erhebliche Defizite und hat sich deshalb berechtigt an die 
Kommunalaufsicht gewandt.  
 

 
2. 

 

Beschlussfassung zur Tagesordnung, öffentlicher Teil  

- Stefan fragt zur inhaltlichen Ausrichtung des TOP 7 nach, da 

es ja bereits mehrmals einen inhaltlichen Austausch gab und 

jetzt eher rechtlichen Fragen im Vordergrund stehen → der 

TOP 7 soll trotzdem nach Auffassung des Ausschussvorsit-

zenden behandelt werden  

- Frau Schubert bittet um Aufnahme des TOP „Vorstellung Pro-

jekt Schulgarten“ in Ergänzung der TO als neuer TOP 9 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig mit der Ergänzung 

zugestimmt.  

 

 
3.  

 

Bestätigung der Niederschrift vom 22.09.2022, öffentlicher Teil 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

 

 
4. 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 10.11.2022, öffentlicher Teil 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei zwei Enthaltungen  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
5.  

 
Einwohnerfragestunde 

 
- Herr Schwaeger: bei den aktuellen Varianten zum 

Schulerweiterungsbau soll die Cafetria und die Bibliothek ins 
Schützenhaus. Soll der Platz dazu reichen? → Frau Rissmann 
verweist auf die letzte Bauausschusssitzung, in der 
mehrheitlich die Variante 5 beschlossen wurde. Diese 
beinhaltet weiterhin eine Cafeteria und die Schülerbibliothek 
Herr Schwaeger würde gern am Bildungsgipfel teilnehmen, da 
er auch im Bildungsausschuss des Kreistages sitzt → Frau 
Rissmann informiert zum Planungsstand „Bildungsgipfel“ aus 
Sicht der Verwaltung. Hier geht es um Haushaltsfragen. Aus 
Sicht von Abgeordneten, sachkundigen BürgerInnen und 
weiterer Interessierter wird unter „Bildungsgipfel“ ein viel 
weitergehendes Format verstanden.   
Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass ein Vertreter des 
Schulträgers (Stadt Müllrose) ein Teilnahmerecht an der 
Schulkonferenz hat. 
 

 
6.  

 

Beratung zur Weiterführung des Seniorentreffs in der Mixdorfer 

Straße  

- Aktuell ist niemand vor Ort, der die Seniorenbetreuung 
sicherstellt.  

- Frau Rissmann informiert zur Rückmeldung der 
Volkssolidarität, dass die Bezuschussung durch die Stadt nicht 
für eine tarifliche Stelle reicht.  

- Frau Singelmann bringt sich aktuell aktiv ein, um den Betrieb 
aufrechtzuerhalten 

- Die Volkssolidarität erstellt ein neues Konzept und Fördermittel 
für eine Stelle (zu 100 %) sollen eingeworben werden. Der HA 
hatte der Stellung eines entsprechenden Fördermittelantrages 
zugestimmt. Der Antrag muss bis zum Jahresende gestellt 
werden. Wie lange Fördermittel fließen, zeigt sich bei 
Bewilligung. 

- Der Stadtzuschuss betrug in der Vergangenheit 10.000, - € für 
Personalkosten + freie Miete + Übernahme der Betriebskosten 
 

 

 
7.  

 

Beratung zum Schulergänzungsbau 

- Verweis auf die versandten Unterlagen zum 
Schulergänzungsbau im Vorfeld der Sitzung 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Der Fördermittelantrag wurde auf Basis der Variante 1 gestellt 
- Der Fördermittelbescheid kommt im April 2023. 3,5 Mio. € 

wurden bereits verbindlich bestätigt  
- Die neu entwickelte Variante 5 soll jetzt mit Kosten von ca. 5,5 

Mio. € realisiert werden 
- Der Fördermittelbetrag wird entsprechend angepasst, da die 

Änderung bereits angezeigt wurde 
- Frau Peter fordert eine Sondersitzung der Müllroser SVV für 

die notwendige Beschlussfassung der SVV 
- Ein Bauantrag kann erst mit vorliegendem Beschluss der SVV 

gestellt worden  
- Herr Dr. Dietrich äußert, dass derzeit nicht klar ist, was beim 

Schulergänzungsbau mit Blick auf die Haushaltssituation auf 
die Stadt zukommt 

 
Frau Peter beantragt eine Tendenzabstimmung zur Einberufung einer 
Sondersitzung der SVV: 
 
Beschluss: Die Mitglieder des Ausschusses empfehlen, dass bei 
Notwendigkeit eine Sondersitzung der SVV für die abschließende 
Beschlussfassung zum Schulerweiterungsbau durchgeführt wird. 
➔ einstimmig 

 

 
8. 

 
Information zum Projekt „Grünes Klassenzimmer“ 
 

- der Fördermittelantrag wurde abgelehnt, da die 
Kostenaufschlüsselung nicht ausreichend war. Eine vorherige 
Prüfung durch die Verwaltung zum Fördermittelantrag hat es 
nicht gegeben, da der Projektleiter Herr Tauber die 
Gesamtverantwortung hatte 

- Durch Fristablauf ist eine erneute Beantragung von 
Fördermitteln jetzt nicht mehr möglich 

- Angeregt wird, dass das Projekt jetzt über Spenden doch noch 
realisiert werden kann. Herr Dr. Dietrich kündigt an, dass er 
500, - € spenden wird 
 

 

 
9.  

 
Vorstellung Projekt Schulgarten  
 

- Frau Schubert führt aus, dass ihr Verein mit dem 
Schulförderverein an einem bundesweiten Projektwettbewerb 
teilnimmt 

- 50.000, - € Fördergelder wären insgesamt möglich 
- Vorgeschlagen wurde vom Landkreis, das Einzelprojekt  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Schulgarten projektbezogen umzusetzen. Die ggf. zur 
Verfügung stehende Fördermittelsumme steht noch nicht fest 

- Der Fördermittelantrag musste bis zum 28.02.2023 gestellt 
werden. Durch die Kurzfristigkeit war eine breitere Beteiligung 
anderer Interessierter nicht möglich. Der Antrag wurde vom 
Landkreis in die Projektplanung mit aufgenommen 

- Für den Fall, dass es nicht zu einem Fördermittelzuschlag auf 
diesem Weg kommen sollte, hat der Landkreis signalisiert aus 
einem anderen Fördermitteltopf zu unterstützen  

- Wichtig ist, einen geeigneten Platz auf dem Schul-Campus zu 
finden 

- Eine Mitnutzung durch die Kita ist vorgesehen 
- Stefan weist auf die in diesem Fall sinnvolle Beteiligung der 

Kinder und Jugendlichen hin, wie in der Satzung der SVV 
festgeschrieben 
 

 
9. 

 

Information des Amtes zur aktuellen Situation Schule/ Hort/ Kita 

- Aktueller Sachstand zur Ausführung der Investitionen zum 
Digitalpakt Schule → Die Anschaffung der geplanten Technik 
für die Schule ist grundsätzlich abgeschlossen. Die letzte 
Rechnung steht dafür noch aus. Es bestehen feste 
Wartungsverträge mit externen Firmen, mit denen der 
Lehrkörper nicht zufrieden ist. Frau Rissmann kündigt an, dass 
die Verwaltung der SVV empfehlen wird, eine „IT-Stelle“ in der 
Stadt Müllrose zu schaffen 
 

- Projekt „Digitale Kita“ wurde umgesetzt   
 

- Aktueller Sachstand zur Errichtung eines Materiallagers und 
Unterstellungsmöglichkeit für das Praxislernzentrum → es gab 
eine Vorortbegehung der Verwaltung und des 
Schulfördervereins, um die aktuell stillliegenden Aktivitäten 
zum Umbau des Gebäudes wieder hochzufahren. Das 
Praxislernzentrum fehlt aktuell als Schulraum der Schule. Herr 
Gast war heute vor Ort. Es herrscht nach seiner Aussage eine 
sehr ungeordnete Situation. Wer baut gerade was? Die Frage 
stellt sich, wer die Hauptverantwortung für das Projekt hat. 
Das Thema kommt in die WVL, um konkrete Informationen von 
der Verwaltung zum Stand des Projektes zu erhalten. Im 
Anschluss müssten ggf. doch Haushaltsmittel eingeplant 
werden, um das Projekt möglichst schnell zu beenden. 
 

- Aktueller Sachstand zur Beschattung der Spielplätze in der  
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Kita → Vorstellung des Umsetzungstandes durch Frau 
Tannhäuser  
 

- Aktueller Sachstand zur Beschaffung des Kita-Spielplatzes für 
die unter Dreijährigen → Vorstellung des Umsetzungstandes 
durch Frau Tannhäuser 

 

 
10. 

 

Beratung zur Anschaffung eines Kleinbusses für das Cubi 

- Eine entsprechende Anfrage von SPI liegt vor  
- Frau Rissmann informiert, dass SPI den Bus jetzt im Rahmen 

des gedeckelten von der Stadt Müllrose zur Verfügung 
gestellten Budgets anschaffen möchte. Die Anschaffung soll 
demnach nicht zu Lasten anderer Aktivitäten gehen. Ein 
schriftlicher Antrag ist erforderlich, der dann durch die 
Verwaltung geprüft wird.  
 

 

 
11. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

- Frau Peter beklagt die Müllsituation auf dem Schulhof und 
hinterfragt die Hausmeistersituation  → Verweis in den 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung  

 

 

 
12. 

 
Schließung der öffentlichen Sitzung um 20:25 Uhr 
 

 

 
 
 

 
Nichtöffentlicher Teil: 

 

 
13. 

 

Beschlussfassung zur Tagesordnung  

 

 
14. 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 22.09.2022, nichtöffentlicher 

Teil 

 

 
15. 

 
Information zum aktuellen Sachstand Kegelhalle 

 

 

 
16. 

 

Sachstand zum Vertrag mit dem MSV zur Nutzung des Sportplat-

zes  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
17. 

 
Stelle Jugendfreiwilligendienst – FSJ 
Vorlage: BV/232023/009 

 

 

 
18. 

 

Anfragen und Mitteilungen 

 

 
19.  

 

Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 

um 21:00 Uhr 

 

 
Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser 
Stadtverordnetenversammlung  


